

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCION		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCION		Núm. 68	
	En Tortosa, al mes.	1 Peseta		Martes 27 de Marzo de 1900	En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.		
	Fuera, trimestre.	3					
	Extranjero, id.	7					
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.							

LA INDEPENDENCIA Ó LA MUERTE

Una «interview» con Krüger

Por vez primera, desde que estalló la guerra angloboer, el Presidente Krüger se ha decidido á hacer declaraciones públicas.

El *New York Herald*, de París, inserta la siguiente *interview* celebrada por el presidente del Transvaal con el corresponsal especial en Pretoria del diario parisienese:

—«Tengo mucho gusto—dijo Krüger,—el recibir á un corresponsal del *Herald*; pues su visita me hace creer que, cualquiera que sea el resultado de esta desdichada guerra, el mundo conocerá por lo menos la verdad.

«Inglaterra nos obligó á emprender esta guerra, engañada por Mr. Cecil Rhodes y por los millonarios propietarios de las minas, que quieren apoderarse de nuestra patria. Los boers han hecho todas las concesiones posibles hasta que se convencieron de que sólo el sacrificio de su independencia, sería la condición que satisfaría á Inglaterra.

Hemos sido obligados á la lucha y los boers sabrán vencer ó morir.

«No espero—añadió—que nos ayude ninguna nación; pero estamos satisfechos de las simpatías y pruebas de amistad que se nos dan. El Transvaal está siempre deseoso de llegar á la paz; pero no queremos nuevos convenios, queremos nuestra absoluta independencia. No necesitamos mas territorios. Nos contentamos con nuestras fronteras actuales, si se nos permite vivir en paz. Es todo lo que pedimos.

«Cuando llegue el instante de firmar el tratado de paz, el Transvaal pedirá que los holandeses del Cabo y del Natal, que combaten en las filas boers; sean considerados como beligerantes y que no sean confiscados sus bienes. He sabido recientemente que muchos de ellos han sido presos por los ingleses y juzgados en la Ciudad del Cabo por el delito de traición. Nuestro gobierno ha telegrafiado á lord Salisbury, advirtiéndole que, si esos hombres no eran tratados como prisioneros de guerra, ejerceríamos represalias sobre los prisioneros ingleses que se hallan en nuestro poder.

«Lord Salisbury nos ha contestado eludiendo la cuestión principal y ame-

nazándome con que yo sería personalmente responsable de cualquier daño que sufran los prisioneros ingleses. Ha querido sin duda indicarme que los ingleses me ahorcarían.

«Desprecio tales amenazas y éstas no me impedirán que cumpla con mis deberes respecto á mi patria.

«El gobierno del Transvaal contesta hoy informando á lord Salisbury que desprecia sus intimaciones.

«No es cierta la alegada conspiración entre los holandeses del Africa del Sur. No es eso la causa del concurso que nos ha prestado el Estado libre de Orange. Nuestros vecinos estaban obligados á ayudarnos por un tratado.

«El señor Schreiner ha hecho cuanto ha podido para obligarnos á ceder. Es demasiado pronto para profetizar el resultado de la lucha y su duración. Los boers tienen su confianza en Dios, y El no les dejará perecer.

«El total de nuestros combatientes asciende á unos 40.000; pero con la ayuda de Dios podemos aún vencer. Tengo 200 parientes míos entre las tropas boers, y preferiría verlos perecer á todos, antes que ceder á la monstruosa agresión de Inglaterra. Nuestro lema es: ¡La independencia ó la muerte!

«He protegido hasta ahora los bienes de los ingleses—terminó Krüger—y lo mismo pienso hacer en lo porvenir. Sea usted portador de la expresión de mi estimación al pueblo americano. Créo que todos los americanos están nuestra parte en esta lucha por la libertad.»

Una expedición de «aficionados» al Polo

Las expediciones polares Nansen, de Jackson y de Gerlache se han realizado en condiciones relativamente tan satisfactorias, que el público ha perdido la costumbre de considerar como el más lúgubre de los viajes el que se emprende en demanda de un polo terrestre.

Pronto, sin embargo, cambiaría nuevamente de opinión y sentiría un estremecimiento terrorífico, si contemplara los dos retratos de sí mismo que publica Mr. Waltee Wallmann en el *Mac Clure's Magazine*.

Uno de ellos representa á Mr. Wellmann tal y conforme era en junio de

1898, ó sea al emprender su expedición ártica: en él se ve un rostro lleno y terso, ojos negros y vivos, bigote moreno y rizado y expresión enérgica y entusiasta en el conjunto.

El otro retrato, hecho trece meses después, ó sea al regresar el expedicionario, no tiene el menor parecido con el anterior. Parece más bien el sujeto retratado, un infeliz evadido de los presidios siberianos después de haber sufrido en ellos tormentos indecibles.

El 26 de junio de 1898, Walter Wellmann, acompañado por ocho camaradas (tres americanos y cinco noruegos) salió de Tromsøe á bordo del «Frithjo» con rumbo á Arkhangel, donde adquirieron los expedicionarios ochenta y tres perros de tiro.

El 31 de julio fué preciso renunciar á la navegación, pues los hielos cerraron el paso al buque. El punto elegido para desembarcar fué el cabo Telnetoff, situado un poco al Norte del grado 80°, y en él construyeron los expedicionarios un edificio donde se instaló á los perros, se almacenaron las provisiones y el «Frithjof» zarpó hacia Europa, dejando en los hielos á los ocho audaces viajeros.

Wellmann decidió ponerse inmediatamente en camino hacia el Norte acompañado del grueso de su gente y provisto de lo puramente indispensable para su subsistencia. Trató de designar á dos de sus compañeros que habrían de permanecer en el edificio aguardando el regreso de los demás; como todos se ofrecieron voluntariamente, fué necesario apelar al sorteo. Dos noruegos fueron los designados por la suerte: Berd Bentzen, que formó parte de la expedición de Nansen, y un tal Pablo Bjoervig.

El resto de los viajeros emprendió su éxodo á través de los hielos y empleó el terrible periodo de la invernada en hacer observaciones meteorológicas y magnéticas, en cazar osos, etc. Enumerar las penalidades y los sufrimientos de todo género que hubieron de soportar durante la eterna noche polar, fuera harto extenso dado lo limitado del espacio; lo cierto es que grandes y todo no desanimaron á Wellmann, quien decidió continuar la exploración; si bien regresando al edificio que había levantado en el cabo Taghetoff para hacer nuevos aprovisionamientos.

Así lo hicieron los expedicionarios y allí se encontraron bueno y salvo á Bjoervig. Su compañero Bentzen había fallecido el 2 de Enero y desde aquella fecha hasta entonces, ó sean dos meses, Bjoervig tuvo á su lado el

cadáver, convertido con el frío en un bloque duro como el pedernal.

La expedición terminó lamentablemente; pues Wellmann sufrió una dislocación, accidente gravísimo en aquellas latitudes, y un movimiento de los hielos pulverizó los trineos, las provisiones, los instrumentos científicos y aplastó á los perros.

Las condiciones en que aquellos desgraciados tuvieron que emprender la retirada fueron tales que hacen erizarse los cabellos. Sin comer y sin beber, sin combustible para calentarse, sin guía para orientarse, sin abrigo y sin amparo, es seguro que á haberse prolongado su martirio dos días más, ni uno solo de los viajeros hubiera salvado la vida.

El 8 de Abril al fin llegaron al cabo Flora donde encontraron socorros y donde permanecieron hasta el 27 de Julio, día en que llegó un barco fletado por el hermano de Wellmann, que los puso definitivamente á salvo.

Dudamos, dados estos antecedentes, que se propague el «esport» de las expediciones polares.

De lo que estamos seguros es de que ni Wellman ni ninguno de sus compañeros reincidirá en la práctica de sus peligrosas aficiones.



Capitulación de Santoña

27 de Marzo

Ocupaban los franceses la plaza de Santoña; el brigadier D. Diego del Barco fué encargado de dirigir el sitio y acelerar su conquista, teniendo para esta empresa á sus órdenes 5.000 hombres y 6 piezas de artillería. Al valeroso empuje de nuestras tropas y á su bravo tesón no pudieron resistir los sitiados, y fueron perdiendo sucesivamente el fuerte de Puntal, el de Laredo, las Obras del Gromo y el Blusco principal; cuando ya el éxito lo tenía casi logrado, recibió el hábil general Barco una grave herida, de cuya resulta falleció el día 26 de Marzo, sucediéndole en el mando de aquellos bizarros soldados D. Juan José Sanz Llorente. La plaza al fin no tuvo más remedio que rendirse, quedando los nuestros dueños de ella al siguiente día de ocurrir la muerte del valiente general Barco.

CRONICA

El tiempo

Durante toda la noche ha caído á intervalos una ligerísima llovizna que á penas ha mojado las calles.

Desde las ocho de la mañana se ha despejado el firmamento, brillando el sol y ocultándose á ratos entre densos nubarrones.

La atmósfera se halla recargada de humedad y esto unido al fresco que todavía reina constituyen un tiempo desapacible y peligroso para las personas que suelen coger algún constipado por ese variable estado atmosférico.

A mediodía ha empezado á llover con satisfacción de los agricultores que deseaban la lluvia para los campos.

Entierro

El acto de conducir á la última morada el cadáver de la virtuosa señora doña María del Carmen Estrañy y Sacanella fué una verdadera demostración de duelo y de las muchas simpatías que goza en Tortosa la familia de la finada.

Presidia el duelo el Rdo. Dr. don Manuel Gomez y varios individuos de la familia de la difunta acompañados de gran número de personas distinguidas de Tortosa, que acudieron á rendir el último tributo de afecto á la que fué modelo de esposas y madres cristianas y cuidadosas.

A toda su apreciable y distinguida familia damos nuestro más sentido pésame y al hacernos partícipes de su inmenso dolor por tan sensible pérdida, rogamos á Dios para que se digne admitir el alma de la difunta en las santas mansiones del cielo.

R. I. P.

Enfermo

Se halla enfermo el niño Emilio hijo de nuestro muy querido amigo D. Juan Gilabert y nieto del digno Concejal del Ayuntamiento D. Martín Gilabert.

Sentimos de corazón la dolencia de tan precioso niño que es el encanto de sus queridos padres, y deseamos su pronto y completo restablecimiento para consuelo de toda su atribulada familia.

El Estandarte.

El Estandarte Católico da cuenta de los individuos que forman la Comisión que ha de informar el proyecto de ley del ferrocarril de Val de Zafán y del nombramiento de presidente de la misma á favor de D. Teodoro Gonzalez y que lo celebrará si resulta pronto algo beneficioso para esta comarca. Puede prepararse á celebrarlo.

Dice con motivo del discurso últimamente pronunciado por el señor Gonzalez, que se alegrará de que la justicia sea siempre verdaderamente recta. Pues nosotros también, y nos hubiera gustado verla siempre como el colega la desea.

La Cruz Roja.

Acompañada de un atento B. L. M. nos ha enviado el Presidente de La Cruz Roja de esta ciudad un ejemplar de la Memoria reglamentaria publicada por esta benéfica asociación, por cuya atención le damos las más expresivas gracias.

En este documento se habla de la fundación, historia y organización de esa sociedad, como también de los socorros prestados, ingresos y gastos, material conque cuenta y otros datos que revelan el estado próspero de la misma y el espíritu de caridad que en ella impera, para alivio de las víctimas de la guerra y de otros infortunios.

Teatro Principal

Hoy al medio día ha llegado la compañía de Novedades que debutará el jueves próximo el Teatro Principal.

Entre los artistas recién llegados figuran los hermanos Casnell escenimusicales, el intrépido ciclista Aviso y la no menos intrépida y simpática Guillermina, el siluetista Mr. Charly, los celebres Mr. y Mlle. O'Dora, Mr. Romeu (hombre pañuelo), el notable ilusionista Infantes y otros artistas de fama reconocida.

Sigue abierto el abono para 8 funciones en la librería de D. José María Bernis, Puente Piedra, 1.

El eclipse de Sol en Elche

Este fenómeno astronómico que tendrá lugar en Mayo próximo, podrá observarse en Elche en las mejores condiciones, según han declarado los hombres inteligentes en la ciencia de los astros.

Con tal motivo son muchas las notabilidades científicas que acudirán á dicha población con objeto de observar el notable fenómeno. Se han alquilado ya gran número de casas de campo por sabios de nota que piensan ir allá á verificar sus observaciones.

A Elche acudirán astrónomos franceses, alemanes, belgas, rusos y de otras naciones, siendo probable que venga el Príncipe de Baviera y algún otro personaje, esperándose también al célebre Camilo Flammarion.

El reputado astrónomo español don José Landerer y Climent casado con una distinguida señora de Tortosa donde pasa largas temporadas, se ha quedado en Elche con la que es propiedad de D. Manuel Lopez Martínez, donde instalará su observatorio destinado por lo visto, no á contemplar el eclipse, sino á estudiar si existe oxígeno en el sol.

El Sr. Landerer es un astrónomo eminente muy respetado en el mundo científico, que conoce su talento y sus grandes estudios astronómicos.

El viaje á Elche del Sr. Landerer tiene por objeto el estudio de la atmósfera coronal y el buscar la instalación mas adecuada para las comisiones de la Universidad de Montpellier y de la Sociedad Astronómica de Francia, en las que figuran MM. Deslandres, Bigourdan, Callandreau, Lebeuf, y otros astrónomos notables.

RESURRECCION

Este es el título de la última obra que acaba de publicar el gran pensador ruso Conde León Tolstoy, eminente filósofo y escritor de altos vuelos que brilla como estrella de primera magnitud en el cielo de las letras de Rusia, habiendo alcanzado una fama verdaderamente universal.

La Casa Editorial Maucci, de Barcelona concedora del gran mérito de este libro de Tolstoy, lo tiene ya traducido á fin de que los españoles puedan apreciar los tesoros que encierra esta obra del genio que sin duda llamará la atención del mundo entero, ya que según, el parecer de Clarín y otros críticos de nota, Resurrección es lo mejor que ha producido la pluma del famoso escritor ruso.

La obra constará de dos magníficos tomos y se pondrá á la venta dentro ocho días en la gran CASA EDITORIAL Maucci, cuyo ilustrado y activo propietario D. Julio Victor Tomey, no ha perdonado sacrificios para que la obra de Tolstoy pudiera ser conocida en España donde existen tantos admiradores del primer escritor de Rusia.

Recomendamos á nuestros lectores el admirable libro de Tolstoy, pudiendo dirigirse para su adquisición á la Casa Editorial Maucci, calle de Mallorca, 272, Barcelona.

Apremios

El agente ejecutivo para hacer efectivos los débitos á la Hacienda pública en este distrito municipal de Tortosa publica edicto en el que hace saber que si en el término de tres días no satisfacen los morosos el principal y recargos, se expedirá el apremio de segundo grado.

Tabaquerías

Desde el mes próximo se aumentarán los precios del tabaco.

Los cigarros de diez céntimos costarán doce y medio; los de quince, veinte; los de veinte, veinticinco.

Los paquetes de picadura de 1'50, 1'75; los de 1'75, dos pesetas, etc.

Comisión mixta

de reclutamiento

A los efectos prevenidos en los artículos 118 de la ley de Reclutamiento vigente y del reglamento dado para su ejecución, anúnciase que el lunes 2 del próximo mes de Abril, á las ocho de su mañana, dará comienzo ante la misma en el Palacio de la Diputación provincial el acto de la revisión de exenciones por el orden que expresa el señalamiento inserto á continuación.

Los mozos y demás personas que debiendo comparecer ante dicha Comisión no lo verificaren oportunamente, se entenderá que renuncian á sostener su derecho y no habrá lugar á nuevo señalamiento ni á suspender el fallo que corresponda.

Señalamientos de días para el juicio de exenciones ante la Comisión mixta de Reclutamiento.

Lunes 9.—Pratdip y Tivisa.

Martes 10.—Vandellós y Arnes.

Miércoles 11.—Horta y Alcanar.

Sábado 14.—Aldover, Alfara, Ametlla, Amposta, Benifallet, Cenia, Cherta, Godall, Freginals, Galera, Ginesar, Más de Barberáns, y Masdenverge.

Miércoles 18.—Pauls, Perelló, Raquera, Roquetas, San Carlos, Tivenya, y Uldecona.

Jueves 19.—Santa Barbara.

Sábado 21.—Tortosa.

Cultivo del café

En vista de los resultados que dá en Málaga el cultivo del café, algunos propietarios se disponen á cultivar esta planta en gran escala pudiendo esperarse que la producción con el tiempo podrá emanciparnos en parte de la tutela extranjera que sería altamente ventajosa y satisfactoria para España después de habernos arrebatado la perfidia yankee nuestro imperio colonial.

La Ultima Moda.

publica en el núm. 638 (25 de Marzo) nuevos y elegantes modelos de trajes de primavera y con las respectivas ediciones reparte un figurin acuarela, un pliego de novela, una hoja de modelos de lencería elegante, y un patrón cortado. Precios: cada número, 1.^a ó 2.^a edición, 25 céntimos. Completa 40.—Trinestre, 1.^a ó 2.^a edición, 3 pesetas. completa 5.—Valazquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Sabido es lo muy comunes que, por desgracia, son en esta época del año los catarros y desarreglos de las vías respiratorias, y por eso no dudamos en recomendar á nuestros lectores, el empleo del oxígeno tricondensado que se conoce con el nombre de ozono, merced al cual se están obteniendo curas verdaderamente notables en el Consultorio Médico Internacional (Arenal, 1, Madrid), no ya sólo en los catarros bronquiales y pulmonares, sino también en otras enfermedades como la anemia, cloroanemia, el ensame pulmonar, el asma, la tuberculosis, las debilidades consecutivas, las enfermedades prolongadas y las convalecencias penosas.

Está dando grandes resultados el **ELIXIR DE GUAYACOL CON HIPOSFOSITO Y GLICERINA** en la curación de la **tos, bronquitis, catarros, opresión de pecho, etc.** Disipa casi instantáneamente los accesos de **ASMA**.

Especial para los convalecientes del **gripe**, cuya **tos** cura en pocos días.

DE VENIA: Farmacia Isuar, calle de la Ciudad 6, Tortosa

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

¡Todo el mundo fotógrafo!

POR 15 PESETAS Se puede adquirir una maquina fotografica sistema PARISIEN con los siguientes accesorios

Una maquina con obturador—un farol con vidrio rojo—escurridor—un estuche con revelador, virage y fijador—un estuche con seis placas—un album con veinte y cuatro cartolinas y cinco targetas sueltas—seis hojas papel preparado—dos cubetas—prensa para el tiraje un receptáculo con su correspondiente buya una hoja impresa con explicaciones para su manipulación.

De venta en la libreria Mestre Rosa 11, Tortosa

El conflicto anglo-boer

Juicios

La sorpresa de que han sido víctimas unos oficiales ingleses que se paseaban tranquilamente cerca del río Modder, donde debían de suponer que no quedaba ya ni un boer, parece constituir un sintoma de que la guerra va a tomar por parte de éstos, otro carácter: el de guerrillas; con lo cual las tropas británicas, como las francesas en España y las españolas en Cuba, no serán dueñas más que del terreno que materialmente ocupen.

Mucho de eso debe ocurrir también en el Sur del Estado de Orange, donde el general French anda tras de los grupos que manda el boer Olivier sin poder darle alcance.

Se asegura que lord Roberts cree que dicho jefe enemigo caerá pronto en poder de los ingleses; pero si se ha refugiado en las estribaciones de las montañas que constituyen el país de los basutos, y al amparo de ellas hace la guerra como queda indicado, ó sea en grupos de guerrilleros que molesten y hostiguen a las tropas imperiales, podrá sostenerse mucho tiempo.

También la aparición de grupos boers en las inmediaciones de Ladysmith indica la adopción del mismo sistema, cuya eficacia para prolongar la guerra y agotar las energías de un ejército invasor conocemos por propia experiencia sobradamente los españoles.

Esperemos, pues, algunos días para saber de cierto si a esa clase de guerra es a la que se deciden los boers.

LAPOULIDE

Seccion oficial

D. José Ricardo Romero Juez de instrucción de Tortosa y su partido,

Por el presente edicto se hace saber: Que el día cinco del mes de Abril próximo venidero y hora de las doce de su mañana en la Sala Audiencia de este Juzgado tendrá lugar la venta en pública subasta y a favor del más benéfico postor de los efectos siguientes.

Una palanqueta de acero de un palmo y medio de longitud, propia para desembalar cajones, valorada en una peseta. Y un cuchillo llamado de las Borjas de los que usan los labradores

del campo, valorado en cincuenta céntimos de peseta.

Cuyos efectos pertenecen á Antonio Palomares Segundo y se le ocuparon en méritos de la causa criminal que se le ha seguido sobre robo frustrado en la casa de Antonio Fabá Monllaó.

Se advierte que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del valor de tasación rematándose ambos efectos en un solo lote y cuyos efectos estarán de manifiesto en la Escribanía para que puedan examinarlos los licitadores.

Dado en Tortosa á veinte y tres de Mayo de mil novecientos.—J. Ricardo Romero.—P. M. de S. S.—Isidoro Sabater.



COMIDAS PARA EL 28 DE MARZO
POR LEON LOTY

Almuerzo.—Huevos al plato con queso rayado—Bacalao al blanco—Croquetas de coliflor—Conchas de merluza—Postres—Café—Comida—Sopa de cintas rizadas—Pierna de carnero á la rusa—Patatas á la barignole—Mollejas de ave al «gratin» Bocadillos de crema de café—Postres vinos—Bacalao en blanco—Se cuece después de bien limpio y cuando va á hervir, se espuma y se quita de la lumbre; bien tapado se deja 15 minutos y despues se saca del agua y se escurre. Se pone en una cazuela aceite, nuez moscada, harina y pimienta; se deslie todo en un poco de leche y se echa después el bacalao para que tome el gusto de este guiso, y se sirve. *Patatas á la barignole.* Se ponen á cocer en caldo de vigilia añadido con agua un poco de aceite á los primeros hervores, sal, pimienta, cebolla y perejil—Déjese consumir el líquido y en cuanto no tenga nada se sacan y se frien en manteca hasta que tomen buen color. Se sirven con salsa de aceite, vinagre, sal y pimienta.

Telegramas

Madrid 26 de Marzo.

Del Transvaal. Varias noticias

Según un despacho de origen inglés fechado en Durban, los boers serán al fin vencidos por los ingleses; pero añade que es creencia general la de que, si la guerra se prolonga seis meses nada más, vendrá la intervención de Alemania y de los Estados-Unidos, para recabar de Inglaterra la independencia del Orange y el Transvaal.

Tres delegados de las repúblicas federadas vienen á Europa para ver la manera de apurar la fecha de aquella intervención.

El plan de los boers consiste en emplear la acción defensiva en Koonstadt, Vaal y otros puntos culminantes, y una resistencia desesperada en Petroria. Esta ciudad está defendida por grandes cañones con los cuales los artilleros hacen ejercicios de tiro todos los días. Además, se han colocado minas en los alrededores de la capital.

Los prisioneros ingleses son tratados opíparamente.

El general inglés Clemens entró en Filipopoli apresando á los subdelegados boers.

Clemens ha publicado una proclama diciendo que el país será gobernado por consejeros ingleses y que por consiguiente no debe esperarse el restablecimiento del antiguo gobierno.

**

Dicen de Londres que el duque de Narbon director general de Comunicaciones marcha al Africa del Sur para servir como voluntario en el ejército inglés.

—Los boers han rechazado á los indígenas.

—En los alrededores Mafekin menudean las escaramuzas.

Los boers han tenido muchas bajas. —El ejército trasvalense ha reanudado el bombardeo de Mafekin.

—Telegrafian de Bloenfontein que muchos boers regresan á sus hogares.

—Dícese que el día 4 de Abril se reunirá en Cronstand el parlamento orangista.

Azcárraga y Romero

Madrid, 26, á las 5'15 t.

En el salón de conferencias ha conversado largo rato las señores Azcárraga y Romero Robledo.

Este último se mostró enemigo declarado del servicio militar obligatorio.

Dijo que el sistema de las redenciones á metálico tiene indudables ventajas.

Pero las redenciones—añadió—han de ser proporcionadas á la riqueza de los padres.

Es partidario de que se aumente el personal de la guardia civil, destinándose este cuerpo á la custodia de las cárceles y presidios donde la tropa no tenga intervención.

El ministro se mostró conforme con algunos puntos del plan de reorganización propuesto por el señor Romero.

Dijo que tiene en estudio varios proyectos de ley que se refieren al expresado plan.

El descanso

Llamados por el Gobierno han llegado á esta Corte algunos prelados cuyo viaje obedece al deseo de votar en el Senado la ley del descanso dominical.

Proyecto

Se cree seguro que durante la actual legislatura no se aprobará la proposición Weyler.

Tampoco prosperará la ley de sanidad.

El dictamen referente á la colocación de los exfuncionarios de Ultramar ha quedado sobre la mesa.

Los alcoholes

Continúa preocupando mucho la cuestión alcoholera.

Hoy existen muchas menos probabilidades que ayer, de llegar á un satisfactorio arreglo.

Reclutamiento

París, 26.

De Lorenzo Marquez comunican la recluta voluntarios para pelear en favor de los boers. En cada vapor llegan muchos procedentes de Europa. El entusiasmo cunde.

Las Carolinas

Nueva chocolateria

DE

Carlos Gil Capera

Se sirven platos sueltos, chocolate y leche.

Servicio esmeradísimo.

Calle de la Estación

frente al «Café Universal».

TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

mejor las hojas,

Dura toda la vida

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

Placas del Corazón de Jesús



Artísticamente ejecutadas en COLORES SOBRE METAL Y EN RELIEVE para puertas de casas y habitaciones.

PRECIOS

- Una placa. Ptas. 1
- 100 » » 85
- 1000 » » 750

Por 1,40 se remite UNA PLACA DE MUESTRA POR CORREO FRANCA Y CERTIFICADA.

Los pedidos, acompañados de su importe, dirijanse a DON FÉLIX ROMERO Y SARACHAGA, CLAUDIO COELLO, número 52, MADRID.

Bendeciré las casas en que la imagen de mi corazón sea expuesta y honrada. Las personas que propaguen esta devoción tendrán escrito su nombre en mi corazón y jamás será borrado de él.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrolen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del caco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina

De venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.